

DIARIO DE LA MARINA

Periódico Independiente

AÑO XLVIII

Redacción y Administración: Pelagos, 3, calle de... Tel. 2.991.

Madrid, Sábado 26 de Agosto de 1916.

DOS EDICIONES DIARIAS

Número 14.626.

LA SITUACION GENERAL

Realidades que se imponen

A despecho de las constantes estridencias de unos cuantos periódicos de París y Londres que quieren pintar la situación a su gusto, flota entre el inmenso farrago de las noticias la realidad de que no progresan del modo que era preciso ninguna de las ofensivas comenzadas contra los Imperios centrales.

La Rusia lleva tres meses de desarrollo, puesto que empezó el 1.º de Junio; y aunque sea innegable que ha conquistado la Bukovina y parte del territorio al Oeste de los grandes ríos que desembocan en el Danubio, no es menos exacto que los dos objetivos principales del ataque, que eran Kovel y Lemberg, se mantienen en poder de los austro-alemanes.

Los escasos resultados de la franco-inglesa, no obstante el heroísmo desplegado por las tropas de la República y de Douglas Haig, son evidentes. El mismo Mr. Churchill ha dicho en un reciente discurso que las unidades turcas se presentan siempre bien nutridas y equipadas, estando muy lejanas del agotamiento.

Los italianos tomaron Gorizia; pero llevan varios días sin poder salir de la sartén en que se halla la bella ciudad del Isonzo.

Tampoco se ven muy claros los adelantos del movimiento de Sarraill en los Balcanes, y se vislumbra, en cambio, que los búlgaros tenían bien preparada su resistencia.

En conjunto es preciso aceptar la idea de que los dos Imperios se hallan bastante distantes de ser arrollados.

El verano está muy cerca de su fin; vendrán luego las lluvias del otoño, dificultando extraordinariamente las operaciones, y sólo contando con un optimismo insensato puede pensarse en llegar a soluciones definitivas antes de fin de octubre.

Pasada esta fecha, ya sabemos que se impondrá una nueva parada, como sucedió en los dos años anteriores.

La única novedad que tienen preparada los aliados es la intervención de Rumania; pero aunque ésta se decida, lo cual no es muy seguro, aun queda por ver lo que pasará, sobre todo en el corto espacio de tiempo que la estación deja ya disponible.

Todo esto va levantando la idea de que se buscará el medio de que la guerra se acabe ahora; pero contra tan buenos deseos se alza inflexible la terquedad de la mayoría de los ingleses, siendo muy fácil que venza la obstinación británica.

Y esta es la verdad de lo que ocurre, como el lector puede hacerse cargo examinando las noticias de un día cualquiera.

El verano

EN SAN SEBASTIAN

El Museo Oceanográfico.—Conferencia.
La Reina Cristina.—**Varias noticias.**
San Sebastián, 26.—El ministro de Marina ha visitado el Museo Naval Oceanográfico.

Fue recibido por el marqués de Sepane y el comandante de Marina, general Mata.

El ministro recorrió todas las dependencias y examinó muy detenidamente las secciones de Ciencia e Historia.

El general Miranda quedó muy complacido de la visita, felicitó a los organizadores del Museo y ofreció su apoyo para varios proyectos de que le hablaron.

El ministro de Estado recibió a los embajadores de Francia e Italia y después conferenció extensamente con nuestro embajador en París, Sr. León y Castillo.

El marqués de Peñafiel invitó a almorzar al ministro de Estado.

El ministro de Marina regresa hoy a Madrid, y el jueves el ministro de la Guerra.

El conde de Romanones se propone ir a Madrid el día 2 del próximo mes de Septiembre.

La Reina doña María Cristina ha recibido a sus nietos los hijos del infante D. Fernando. Ha paseado con ellos en automóvil y ha visitado varias tiendas, comprándoseles juguetes.

El Sr. Francos Rodríguez ha estado en Tolosa inspeccionando los servicios de Correos y Telégrafos, y ha regresado muy satisfecho de su instalación.

Los funcionarios de Correos y telégrafos de esta capital pensaban obsequiarle con un banquete; pero éste se ha aplazado por tener que

marchar a Bilbao el Sr. Francos Rodríguez. Anoche se ha reunido en un banquete los funcionarios administrativos de Estado de la provincia de Guipúzcoa para obsequiar al presidente de la Junta central de España, D. Javier Betegón.

Acordaron recabar del Gobierno algunas mejoras para la clase, sin perjuicio para el Erario público; dirigió un telegrama en tal sentido al ministro de Hacienda, y visitará mañana al conde de Romanones.

A los postres del banquete, el presidente de la Junta guipuzcoana, Sr. Villarias, ofreció el agasajo en cariñosas frases al Sr. Betegón.

Este contó con un elocuente discurso, en el que condensó las aspiraciones de los funcionarios administrativos de todos los ministerios. El orador fué calurosamente aplaudido.

Después, el tesoro de la Junta central, señor Gómez Cano, leyó un trabajo reseñando las aspiraciones sociales, siendo muy aplaudido.

EN SANTANDER

La familia real.—El santo de la princesa.
A Madrid en aeroplano.—**Llegada de un tren «botijo».**

Santander, 25.—Los infantes estuvieron en la playa, como asimismo la Reina doña Victoria y su augusta madre.

Con motivo de celebrar su fiesta onomástica la princesa doña Luisa, desfilaron por el palacio del infante D. Carlos numerosas personalidades y todas las autoridades.

Los Reyes y la princesa de Battenberg visitaron a la princesa.

Ha llegado un tren «botijo» de Madrid con 950 excursionistas.

Telegramas de la costa

Hallazgo en el mar.

Gerona, 26.—Comunican del puerto de Tossa que el día 22, a las cinco y media de la tarde, arribó a aquel puerto una embarcación que llevaba a remolque un boté medio destrozado, con la siguiente inscripción en la popa: «S. S. Tottenham—London. 17.7 + 5.55 + 2.4 = 13».

Según los tripulantes de la embarcación remolcadora, hallaron el bote en la playa llamada Las Alsinas, muy cerca de Tossa.

Prácticas de torpedos.

El Ferrol, 26.—A la entrada del puerto se han efectuado con gran brillantez las experiencias de torpedos, a presencia de los generales y de muchos marinos.

Desde una caseta de tierra se hicieron estallar siete torpedos de fondo cargados de algodón pólvora.

Uno de ellos tenía 50 kilos de melinita.

La explosión produjo un efecto fantástico.

La cinta que cubría el circuito para hacer estallar los torpedos fué cortada por la esposa del vicealmirante D. Ramón Estrada.

El lunes se efectuarán ensayos con torpedos sistema Wikers, con cien kilos de carga cada uno.

La Sociedad La Naval.

Barcelona, 26.—Los marinos y fogoneros de la Sociedad La Naval se han reunido para tratar de los medios para conseguir se levante la clausura que pesa sobre la Sociedad, y la reorganización de ésta.

La discusión fué acalorada.

Varios compañeros calificaron como culpables del fracaso a los individuos de la Junta directiva.

La asamblea ratificó el acuerdo relativo a la expulsión de la mencionada Junta.

Se nombró a una Comisión que realice los trabajos necesarios para conseguir la reapertura de La Naval y la normalización de la misma.

Se acordó que, en el caso de no lograr esto, la Comisión nombrada ponga la cuestión en mano de las entidades obreras de Barcelona.

El Africa española

Año comisario a Melilla.—Veterinario encarcelado.—**El general Barrera a Larache.**

Ceuta, 25.—Con objeto de revistar el territorio, ha marchado a Melilla, a bordo del crucero «Cataluña», el alto comisario de España en Marruecos, general Jordana.

Embarcó con sus ayudantes el coronel de Estado Mayor D. Miguel Correa y el comandante Prats y otras personas; a las seis y media de la tarde rindiósele, a bordo, los honores correspondientes a su alta jerarquía.

El crucero izó la insignia del Comisariato. El general fué despedido en el muelle por los generales Miláns del Bosch y Sánchez Manjón, con sus respectivos ayudantes.

Ha ingresado en la cárcel el veterinario encargado de la inspección de carnes, en virtud de una sumaria que se le instruye a consecuencia de la denuncia de un periódico por venta de carne de reses tuberculosas.

La opinión está muy interesada en que se exijan las responsabilidades procedentes, ante un hecho de tanta gravedad, que afecta a la salud pública.

A bordo del cañonero «Bonifaz» ha marchado a Larache el general Barrera.

El general Jordana en Melilla.

Melilla, 26.—En las primeras horas de la mañana llegó a bordo del «Cataluña» el general Jordana, acompañado de sus ayudantes y otras personas.

Al desembarcar, la población le hizo un recibimiento entusiasta.

Por la tarde visitó las posiciones de Comar de, Zeluán y monte Arruit. Mañana irá al Muluya.

No ha aceptado el banquete que le ofrecían las Juntas de arbitrios y la Cámara de Comercio, alegando razones muy atendibles relacionadas con su cargo.

Un elogio del Rey de España

De *Los Anales*, la admirable revista francesa, recogemos con mucho gusto el siguiente artículo, que suscribe Abel Hermant, el conocido escritor, artículo al que se acompañan las fotografías de D. Alfonso XIII con Su Majestad la Reina Victoria, y del Rey con M. Poincaré, el presidente de la República francesa.

Se titula: «El Rey Alfonso XIII, querido por las madres francesas». Y dice así:

«Como M. Poincaré se hizo intérprete cerca de D. Alfonso XIII del reconocimiento de las familias francesas, el Rey de España, con el ardor encantador que le distingue, ha contestado que este reconocimiento «le llenaba de alegría» y le alentaba a proseguir la obra «humanitaria» que ha emprendido para consolar a los soldados franceses prisioneros en Alemania y reconfortar a sus madres inquietas.

Sólo una palabra quisieramos cambiar en el despacho del Rey de España. El epíteto de «humanitaria», que ha debido poner por modestia, «Humanas» hubiera sido más justo. La obra de Alfonso XIII es admirable, y hasta un alemán reconocería que está maravillosamente organizada. Más por bien que ella funcione, no tiene nada de mecánica. El no tiene más de humanitaria. No deplaxa a Su Majestad. Lleva la marca personal de quien la ha concebido, y que acostumbra más a obrar por corazonadas que por principios. Es casi una obra de iniciativa privada, aunque un Rey la dirige. Pero ¿qué Rey también es más hombre privado que Alfonso XIII?

No es solamente con el señor presidente de la República con quien él cambia telegramas desprovistos de ceremonias. Todos los simples ciudadanos a quienes tortura la ansiedad es patosa de saber de uno de los suyos, cautivo o despreciado, pueden dirigirse directamente al Rey de España, quien no se contenta con «hacer lo necesario»; él contesta por telegramas, en los que no olvida jamás deslizar una palabra de consuelo y de fraternidad. Sus despachos a los particulares no son más administrativos que protocolarios los que dirige a los jefes de Estado. Las gentes que los reciben les dan, naturalmente, más valor a causa de su firma augusta. Esto no es «snobismo». ¿Cómo no se moverían de que un grande de la tierra se interesara en su infortunio, cuando, además, no tiene el aire de «dignarse» hacerlo? ¿Cómo no creerán ellos que nada es imposible al Rey de España? Para los Reyes, como para los humildes mortales, existe la manera de hacer el bien. Es más difícil de ejercer cuanto se es Rey; pero el corazón vence todas las dificultades.

Es por la manera de hacerlos, más todavía que por sus beneficios, por lo que Alfonso XIII ha seducido al alma francesa, tan escondida, pero tan tierna. No titubemos en hacerle una declaración: su popularidad no data del día en que él ha merecido de las familias francesas este reconocimiento que le colma de alegría; él ha sabido sorprendernos primero con naderías, que él se sorprenderá de que se hayan remarcado; por sus saludos vivos con la mano; porque él, cuando primera visita, sostuvo los pasos del venerable arzobispo de París y familiarmente ayudó a M. Loubet a colocarse el «marchand»; porque no demostró malhumor alguno por el atentado de que estuvo a punto de ser víctima, sino al contrario, una especie de alegría pueril; y porque él ha tenido la gentileza de decirnos que se regocijaba de haber recibido en nuestra patria su bautismo de fuego.

Recuérdese que en aquel tiempo nosotros no estábamos en la mejor armonía con Alemania, y que Guillermo II, para hacernos o sentir mejor, felicitó a nuestro huésped con estrépito, pero omitió felicitar al presidente de la República por el mismo correo. Los unos saben vivir; los otros, no. (Aquí suprimimos unas frases que implican un agravio para el Emperador de Alemania, que merece, como

los demás Soberanos, nuestros mayores respetos.)

La educación que Alfonso XIII ha recibido es excelente. Es una educación de hombre. Y él da hoy la prueba, porque la educación es una gran cosa que no se revela solamente en las gracias de la buena compañía. Existe una caridad más elevada.

Existe también una lealtad bien alta. Alfonso XIII ha dado a la Francia todas las pruebas de amistad, sin jamás quebrantar la neutralidad más correcta; pero es también porque él ha inventado una forma de la que no se hizo jamás cuestión en el vocabulario de las cancellerías; una forma distinta a la del rigor o a la de la benevolencia: la neutralidad humana.

ESTADÍSTICA INTERESANTE

Las bajas de los austriacos

Copenhague, 26.—Desde el día 2 de Octubre se establecieron en toda Alemania tarjetas de carne, con las que toda persona tendrá derecho a 250 gramos semanales.

La Sociedad danesa para el estudio de los problemas sociales después de la guerra ha publicado sus cálculos de las pérdidas de los austriacos durante la guerra, haciendo notar la dificultad que la cuestión ofrecía, ya que sólo se publicaron listas de bajas desde el 13 de Agosto al 14 de Septiembre de 1914, no publicándose desde entonces sino las bajas en la oficialidad.

Durante el primer año de guerra el número de oficiales heridos ascendió a 26.000.

Según la relación que en las listas de pérdidas alemanas publicadas existe entre las bajas de la oficialidad y de la tropa, a un oficial muerto corresponden 28 soldados; a un herido, 40, y sobre esta base calcula la Sociedad danesa que las pérdidas de Austria en el primer año de guerra han sido las siguientes: heridos 1.040.000, 416.000 soldados muertos y 14.850 oficiales muertos, y agregando 763.000 prisioneros del primer año, se obtiene un total de 2.59.850 bajas.

Según los cálculos daneses, las del segundo año alcanzan 9.903 oficiales muertos y 17.340 heridos, 277.300 soldados muertos y 693.600 heridos, que con los 387.000 prisioneros hacen un total de bajas de 1.385.144.

El total de los dos años es, por consiguiente, superior a tres millones y medio, aparte de los desaparecidos y los enfermos, de los cuales murió un gran número en las epidemias de tifus y cólera en Galitzia.

PONTOVEDRA

JUEGOS FLORALES

Pontevedra, 26.—Se ha celebrado en el teatro Principal los Juegos Florales, organizados por la Sociedad Artística.

La sala ofrecía brillante aspecto. Entre los concurrentes figuraban el ex presidente del Congreso Sr. González Besada, el ex ministro conde de Bugallal, el marqués de Riestra, don Eugenio Montero Villegas, D. Bernardo Sagasta, y los diputados Fernández Barrón, Riestra (D. Vicente), Wais, Mon y Landá y Urzáiz (D. Joaquín).

Fuó reina de la fiesta la bella señorita Marina Fonseca, a quien acompañaban, formando la corte de amor, lindas muchachas.

En la presidencia tomaron asiento las autoridades, el Jurado y el mantenedor, Sr. Rodríguez Viguera, cónsul de España en Tetuán.

El presidente de la Artística, D. Isidoro Millán, pronunció un discurso, haciendo la presentación del mantenedor.

El secretario del Jurado, Sr. López de Haro, leyó la poesía premiada, original del notable poeta Blanco Belmonte.

El mantenedor, Sr. Rodríguez Viguera, pronunció un elocuente discurso, en el que, glorificando el tema de «Patria, Fe y Amor», entonó un brillante canto a Galicia y al regionalismo.

El Sr. Viguera fué muy aplaudido.

Hoy se le obsequiará con una serenata, y el sábado con un banquete.

Noticias de Marruecos

Según telegrama el general en jefe desde Melilla, ha visitado, acompañado del comandante general del citado territorio, Zeluán, monte Arruit y Batel, inspeccionando las fuerzas y recibiendo numerosas comisiones de moros adictos.

CURIOSIDADES ESQUIMALES

La venta de espíritus

Se admite comúnmente que ningún pueblo, por bajo que esté en la escala de la humanidad, se halla desprovisto totalmente de religión. Este sentimiento religioso se encuentra en relación directa con el desarrollo intelectual de las poblaciones.

Los esquimales tienen una viva comprensión de las cosas que ocurren en torno a ellos; pero la monotonía de su existencia perjudica su sentimiento intelectual.

La palabra «salvaje» no es precisamente la que con más propiedad pueda aplicárseles. Es preferible designarles con el nombre de «pueblos niños».

Su religiosidad es obscura, a diferencia de lo que ocurre con la nuestra. Hay entre ellos algunos individuos que comunican con los espíritus, poseen las fórmulas religiosas y hacen milagros numerosos. Designáseles allí con el nombre de «angatkut».

La base de la religión en los esquimales es la subordinación de todos los acontecimientos a la obra de los espíritus, los cuales, por su parte, se hallan bajo la sumisión de ciertas fórmulas y encantaciones que sólo poseen los «angatkut». Por consiguiente, huelgan las oraciones y los cultos, ya que el espíritu únicamente se rindrá a una fórmula.

Cada espíritu tiene un amo, y cada «angatkut» dispone de uno o varios espíritus. Cuando un joven esquimal del río Mackenzie quiere ser «angatkut», visita a un «angatkut» anfitrión y le compra uno de sus numerosos espíritus por una lancha, una choza o dos camagatos de aceite de foca. He aquí cómo se hace el contrato. El «angatkut» ofrece, por ejemplo, el Oso polar. El aspirante al «angatkutismo» prefiere mejor entrar en posesión del espíritu Quibra Corrientes.

—No me es posible—responde el viejo «angatkut»—. De él sólo me desprendiera en caso extremo. Pero si no te conviene mi espíritu, el Oso polar, puedo cederte el otro, el Indiano. Después de esta especie de regateo, el solicitante acaba quedándose con el espíritu Quervo. Y cuando llega el caso, lo evoca con sujeción a la fórmula que le comunica el vendedor.

A veces, el espíritu no quiere responder al nuevo amo. En tal caso, difícilmente se queja éste, porque el contrato con el vendedor fué definitivo y no le devolverían los objetos recibidos a cambio del espíritu. Si, a pesar de todo, el adquirente se queja al vendedor, éste responde con frases de este género:

—Yo no puedo remediarlo. Acaso tú seas una de esas personas con las cuales los espíritus no quieren cuentas de ninguna clase. He hecho por tí cuanto me ha sido factible. Me veo en la imposibilidad de hacer más.

Casi siempre, sabiendo el joven «angatkut» que las reclamaciones son inútiles, disimula el fracaso, anuncia a la familia y amigos su nuevo cargo y comienza a hacer prodigios.

De dos clases son las dolencias de los esquimales. O les roban el alma o un brujo enemigo les roba un espíritu para atormentarles el cuerpo. Todo ello se puede curar mediante encantamiento, redobles de tambor, escenas de ventriloquia, y mediante la observación estricta de «tobous» por parte del paciente y de su familia. Si, por ejemplo, un hermano del enfermo tiene la prudencia de comer un trozo de la parte izquierda de un animal matado por él mismo, el enfermo se agrava. Si, al contrario, la madre de un niño que está malo, no se quita las medias durante la enfermedad, la curación del chico es segura. A veces fracasan todas estas medidas, incluso los milagros de los «angatkut», pero los esquimales fácilmente encuentran una explicación satisfactoria de ella.

Otra creencia muy curiosa existe entre estas gentes. Jamás corrigen a sus niños, lo cual, claro está, les hace insostenibles. Y se abstienen de toda reprimenda porque creen que en sus hijos revive el alma de uno de sus padres ya difuntos. Así, en vez de designar con el nombre de «hijos» a su progenitura, le dicen «mi padre», «mi madre», «mi tío». Los niños, a su vez, deben dar a sus progenitores los títulos que se hallan en relación con el que han recibido ficticiamente. Ello complica de un modo extraordinario las relaciones familiares, pues, cuando un padre dice a su hija «mi madre», la auténtica madre de la criatura debe llamar a su yéstago «mi suegra».

Los esquimales no tienen noción de la existencia de un paraíso o de un infierno, porque suponen que las almas reviven siempre en cuerpos nuevos.

La travesía del "Deutschland,"

Detalles de su salida de Norteamérica.—La travesía.—Recepción en Bremen.

Berlín, 25.—El Gobierno de los Estados Unidos se ha mostrado estrictamente neutral con el submarino mercante "Deutschland" y ordenó que la escuadra norteamericana ejerciera vigilancia para que los buques franceses y británicos respetasen el sumergible en las aguas jurisdiccionales.

Cuando salió el "Deutschland" se agarraban ocho barcos de guerra ingleses y gran número de vapores pequeños norteamericanos fletados para tender redes y avisar la proximidad del sumergible.

Cuentan los tripulantes que al principio de la travesía reinaba mar gruesa en el Océano, y que en el mar del Norte los sorprendió un temporal; pero el submarino demostró grandes condiciones marineras.

Recorrió cien millas en sumersión, y las restantes, hasta 4 200, sobre la superficie.

En Bremen, Berlín y otras ciudades celebró al público con manifestaciones de regocijo el arribo del "Deutschland".

Su tripulación ha sido felicitada por el Kaiser, que también ha dirigido efusivos telegramas al constructor del submarino y a la casa naviera.

Igualmente han enviado su enhorabuena el presidente del Reichstag y la Cámara de diputados de Hungría.

Hoy, a las nueve de la mañana, saldrá de Bremen un vapor con invitados y representantes de la Prensa para marchar al encuentro del submarino y escoltarlo hasta Bremen, donde se prepara un solemne recibimiento.

Entre los invitados, se distinguen el gran duque de Oldemburgo y el conde Zeppelin.

INFORMACION DE GUERRA

Guarniciones.

Se concede la efectividad a los capitanes de Ingenieros D. Rafael Martín del Campo y don Carlos Barriell y al profesor primero de Equitación D. Eugenio Veladiez.

Destinos.

Mañana se publicará una propuesta de destinos de jefes y oficiales de la Guardia civil.

Se dispone también entre sí de destino los capitanes de Infantería D. Julio Suárez y don Carlos Quinzana.

Ascensos.

Se concede el empleo de segundos tenientes a los sargentos de Inviadidos D. Francisco Fernández y Don Isidro González.

Guardia civil.

Se concede el reintegro en el Cuerpo al primer teniente de Infantería D. Enrique Tapia.

El incendio de anoche

A última hora de la tarde se inició ayer un incendio en la fábrica La Papelera Madrileña, establecida en el paseo de las Acacias, número 45.

Seguramente el siniestro habría tenido graves consecuencias a no ser porque el encargado accidental de la misma, Ricardo Zabala, que es hijo del encargado efectivo, en la actualidad ausente, no lo hubiera observado con verdadera oportunidad.

Cuando pasaba Zabala junto a la nave descubierta en donde se depositan las cargas de papel viejo, vio que salían grandes llamaradas, y dándose cuenta del caso, por teléfono requirió el auxilio de los bomberos.

Mientras llegaba el personal y material de incendios con su jefe, el arquitecto D. José Moastriero, se emprendieron trabajos por vallas y transeantes para impedir que se desarrollase el fuego.

Los automóviles del servicio de incendios se presentaron inmediatamente, como es mismo los parques de caños, y en el acto se combatió con denuevo el siniestro, que se había ensiforeado de todo el depósito de papel en que se iniciara.

Consiguióse limitar el fuego al foco inicial, y a las once de la noche, al cabo de cuatro horas, quedó completamente dominado el siniestro, que, de no haber sido advertido en los primeros instantes, puede afigurarse que habría revestido formidables caracteres.

El Juzgado de guardia, de Chamberí, practicó en el sitio del suceso las diligencias correspondientes.

Las pérdidas no han sido valoradas todavía, y acerca de las causas se supone que fueron alguna punta de cigarro o cerilla arrojada sobre los montones de papel sin intención, aunque imprudentemente.

En la fábrica trabajan no pocos obreros, que hacía un rato habían abandonado sus respectivas tareas.

LA GUERRA EUROPEA Por mar y por tierra

En los Balkanes

Las operaciones del día 24.—Voladura de varios puentes.—Los serbios capturan prisioneros.

París, 26.—En el Este del lago Tahirina la artillería inglesa, bucan o la artillería enemiga, subió por el río Anzós, volando varios puentes.

Las poblaciones de Kavala y Drama, que siguen ocupadas por las guarniciones griegas, no han sido atacadas.

En la región de Struma, fuertemente viva en las vanguardias y esaramizas hacia los montes Beles hacia el lago Doiran, y en la orilla derecha del Vardar, lucha activa de artillería; nuestras tropas organizan el terreno conquistado delante del Ljmic. En nuestra ala izquierda las tropas serbias han realizado sensibles progresos en la región de Kukuzy.

Los vio entos contraataques búlgaros dirigidos contra nuestras posiciones del Noroeste del lago Ostrovo han sido rechazados por los serbios, que han hecho varios centenares de prisioneros.

Los italianos ocupan diversos puntos.

Roma, 26.—Con el fin de asegurar la vigilancia de las costas entre Aspir, Ruga y el cabo Kefali, donde frecuentemente se señala la aparición de submarinos, las tropas italianas han ocupado la cima de Kalarat y Puerto Paermo.

Negociaciones fracasadas.

Milán, 26.—Los periódicos de Roma dicen que han fracasado las negociaciones entabladas entre Rumania y los Imperios centrales para la cesión de Transilvania.

Hungría se ha mostrado inflexible y Alemania trató de que Rumania dejase la solución de este asunto para cuando termine la guerra. Es la misma táctica que se empleó para mantener la neutralidad italiana, y esta vez, como aquella, el fracaso ha sido absoluto.

Numerosas familias austro-húngaras se disponen a abandonar el territorio rumano.

El pueblo griego pide a Venizelos que le asista.

Atenas, 25.—Una delegación de 150 personas, entre las que figuraban los presidentes y miembros de las distintas Corporaciones obreras y de los Sindicatos de comerciantes y de obreros de Atenas, se agrupó frente a la casa de Venizelos.

«La patria—dijo el presidente de la delegación—corre hoy día mayores peligros que los que corrió en 1909. Venimos ante usted, que ya nos ha salvado una vez, para preguntarle qué es lo que conviene hacer.»

Venizelos contesta:

«Ya sé la indignación que vibra en Grecia en presencia de los desastres que nos ha conducido la política de aquellos que están en camino de hacernos perder, sin gloria, las dos Macedonia adquiridas con el precio de tan grandes sacrificios. Hay y no puedo todavía formular un programa de acción; sólo nos queda un camino de salvación, que es el de refugiarnos en los brazos de la «Entente».

Terminó decidiéndose que el domingo tendría lugar un mitin imponente y pacífico, en el cual el pueblo de Atenas y del Pireo manifestarían su angustia y su voluntad.

Los búlgaros suspenden su avance en Grecia.

Londres, 26.—Los búlgaros han contenido su avance en dirección a Kavala Drama. Las tropas serbias y griegas se mantienen en esta región.

Se cree que el Gobierno griego informó a Alemania que todo el país se levantaría contra la invasión búlgara, envolviendo de este modo a Grecia en la guerra, y que al recibir este mensaje Alemania ordenó a los búlgaros que suspendiesen sus operaciones.

Sin embargo, la sexta división griega sigue resistiendo a los contingentes búlgaros.

Ingléses y búlgaros en Macedonia.

Londres, 26.—Nuestras tropas destruyeron tres puentes sobre el río Nechori, entre Wass, Kopruso y Knouk, enfrente de las tropas búlgaras.

El comunicado oficial francés dice que en el frente del ala derecha francesa de los ejércitos aliados se atrincheró el enemigo en la orilla izquierda del Struma.

Los serbios continúan desarrollando su ofensiva, habiendo vuelto a ocupar la colina 1.506, situada a tres millas al Noroeste del lago Ostrovo.

Resumen de la situación, según los franceses.

París, 26.—En el frente balkánico la importancia de la maniobra envolvente de los búlgaros se confirma claramente.

Este resultado, lógico por la amplitud del movimiento tan audazmente intentado por el adversario, es desproporcionado con los recursos de los electivos con que cuenta el enemigo.

Así es que en nuestra ala derecha los soldados búlgaros atrincheran la orilla izquierda del río Struma en ambos lados de la carretera de Seres a Siónica, y en nuestra ala izquierda los serbios rechazan.

En efecto, nuestros aliados se han vuelto a establecer en las alturas de la cota 1.506, que

domina el lago Ostrovo, y que tuvieron que abandonar la víspera.

Más al Norte acentuaron también la ofensiva a lo largo de la cadena montañosa de Mogena.

En fin, en los valles de la alta Mogena y en Struma las posiciones centrales son vigorosamente conservadas, a pesar de las acometidas enemigas a lo largo del río Ljmic. En el frente del Vardar, el cual desemboca aguas abajo de Guevgueli, en la región de Doiran y en el Norte de Palmas.

Sin que sean sensacionales las noticias que el lago de Siónica, son en todos los puntos satisfactorias.

Las operaciones en Francia

Los franceses obtienen nuevos éxitos.

París, 25.—Al Norte del Somme nos consolidamos durante la noche, al Norte y al Noroeste de Maurepas Al Sur de Maurepas, los alemanes contraatacaron violentamente contra el saliente 121, ocupado por nuestras tropas. Diezmados por nuestros tiros de artillería y ametralladoras, los enemigos no lograron llegar a nuestras líneas en ningún punto, y sufrieron graves pérdidas. Unos 60 prisioneros, entre ellos dos oficiales, quedaron entre nuestras manos.

La cifra total de prisioneros válidos hechos por nuestras tropas en este sector desde ayer pasa de 250.

Entre el Avre y el Aisne, la lucha de artillería fué bastante viva la noche última en las regiones de Roye Lassigny y Moulins-sous-Touvent.

En la orilla derecha del Mosa, gran actividad de ambas artillerías en la región de la obra de Thiamont. A las dos de la mañana, un intento de ataque alemán contra el pueblo de Fleury fracasó totalmente.

En el bosque de Apremont, el bombardeo de nuestras trincheras fué seguido de un intento de ataque, que tuvimos con nuestro tiro de obstrucción. Cercos de Chauvencourt fracasó un intento de sorpresa contra uno de nuestros puestos de vigía.

Ataques rechazados.—Consolidando el terreno ganado.

París, 26.—En el frente del Somme, los franceses han seguido durante la jornada de hoy sus bombardeos de artillería contra las organizaciones alemanas. El número de prisioneros hechos por nosotros en los combates de ayer se eleva en la actualidad a 608. En la parte de Maurepas han sido hechas nuevas ametralladoras, que hemos recogido.

Al Suroeste de Saint-Mihiel, una tentativa alemana durante el transcurso de la noche contra la Croix de Saint-Jean fué detenida por nuestro fuego. Otro ataque contra las posiciones del bosque de Dally tuvo éxito momentáneo; el enemigo penetró en los elementos avanzados, de donde fué inmediatamente rechazado por un contraataque nuestro. En el resto del frente sigue el cañoneo de costumbre.

Operaciones favorables.—Alemanes prisioneros.

Londres, 26.—En nuestra ala derecha nos unimos a los franceses, que hicieron ayer notables progresos a través de Maurepas.

Ha habido encarnizadas luchas en los extremos Norte y Este del bosque de Delville, y hemos adelantado nuestra línea varios cientos de yardas a ambos lados del camino Fiers a Longueval.

En estas operaciones habíamos hecho prisioneros, a las nueve de la mañana, a nueve oficiales y 179 soldados. La parte de trincheras enemigas tomadas ayer al Sur de Trepval, según se dijo en el comunicado de anoche, se extiende hasta 700 yardas del reducto de Leipzig.

En este sector hemos hecho algunos progresos nuevos por medio de ataques con granadas de mano y con pequeñas pérdidas para nosotros, haciendo 105 prisioneros, además de los 72 ya nombrados.

Cerca de las canteras, al Este de Halluc, hicimos estallar una mina y ahora consolidamos nuestra posición en el cráter.

Anoche realizamos varias incursiones, penetrando en las líneas alemanas al Norte de Neuville Saint-Waast, cerca de Hulluvy, al Oeste de Aubers, haciendo al enemigo algunas bajas.

Cerca de Ginchy, un pequeño destacamento enemigo logró penetrar en una zapa, y fué expulsado fácilmente con granadas de mano.

Parte oficial alemana.

Berlín, 26.—Análogamente a lo sucedido el día 18 de Agosto, se produjeron ayer por la tarde, simultáneamente, a lo largo de todo el frente desde Thiepval al Somme, y después de la más intensa preparación de artillería, ataques franco-ingleses, que fueron repetidos varias veces. Entre Thiepval y el bosque de Fourceaux han sido deshechos sangrientamente.

Fueron abandonadas partes de las trincheras avanzadas, destruidas por la artillería, al Norte de Ouliers, en el sector de Longueval y el bosque de Delville. El adversario ha conseguido ventajas; el pueblo de Maurepas se halla actualmente en su poder.

Entre Maurepas y el Somme no tuvo ningún éxito el asalto francés. También a la derecha del Mosa iniciaron los franceses el ataque de nuevo; la lucha se limitó al sector de Fleury. El enemigo ha sido rechazado.

Los zeppelines sobre Inglaterra.

Detalles de un nuevo bombardeo.

Londres, 25.—Seis dirigibles han realizado la noche pasada un vuelo sobre la costa Este y Sureste de Inglaterra, entre las doce y las tres de la madrugada. Los daños materiales son de poca importancia, resultando algunos inmuebles destruidos y averiados.

Se señalaron nueve personas heridas, entre ellas, algunas mortales.

Los cañones aéreos de defensa entraron en acción y un avión consiguió abrir el fuego a corta distancia contra un dirigible, que pudo escapar entre las nubes.

Se publicará un nuevo parte.

El número de muertos y heridos.

Londres, 25.—El nuevo parte oficial, referente al vuelo de los zeppelines, dice que las bombas arrojadas por los zeppelines mataron a tres hombres, tres mujeres y dos niños, e hirieron a tres hombres y cuatro mujeres, graves, y cuatro hombres, siete mujeres y tres niños, leves.

Los bomberos extinguieron varios pequeños incendios.

Una de las aeronaves lanzó bombas, que no causaron daños, en los condados del Este; otro dejó caer todas en el mar, después de intentar en vano acercarse a Leapor.

Otras 40 bombas cayeron en el campo.

Las operaciones en Rusia

Situación estacionaria.

Petrogrado, 25.—El 23 de Agosto, cerca del medio día, el enemigo abrió violento fuego de artillería contra nuestras posiciones cerca de Toboly. En la orilla Oeste de Smolod, cerca de las cuatro de la tarde, sus formaciones tomaron la ofensiva, que fué rechazada por nuestro fuego de infantería y ametralladoras.

En Ziota Lipa se ha confirmado la presencia de regimientos turcos en esta región.

De la noche:

Frente occidental.—Situación estacionaria.

Pequeñas operaciones.

Berlín, 26.—Ejército del general mariscal von Hindenburg.—El ataque del adversario para recuperar las trincheras perdidas el día 21 de Agosto en Zwyzn tuvo éxito.

Ayer y el 21 de Agosto fueron hechos 561 prisioneros en Graberka.

Ejército del archiduque Carlos.—Excepto algunas pequeñas acciones de nuestros puestos avanzados, que terminaron con éxito para nuestros soldados, no se señalaron acontecimientos de importancia.

Las operaciones en Italia

Bombardeo y ataques de los italianos.

Viena, 25.—Frente italiano.—Después de un violento bombardeo dirigido contra las crestas de los montes Fassan y las alturas de ambos lados del valle de Favigolo, los italianos iniciaron varios ataques contra el frente del Col Toronzo y de la cima de Ceca, siendo rechazados. En el resto del frente no hubo acontecimientos de importancia.

Actividad de la artillería.

Roma, 26.—En la zona de los Alpi di Fassa, a pesar de la espesa niebla, que paralizaba la acción de las artillerías, nuestros destacamentos realizaron ayer nuevos progresos sobre las pendientes del Couriol, y tomaron al enemigo unos cuarenta prisioneros.

Se señala una intensa actividad de las artillerías adversarias contra nuestras posiciones de los altos valles de Dezano y de But. Rechazamos un pequeño ataque del enemigo al pasar el valle del Infierno. En la zona de Gorizia y sobre el Carso la situación no ha cambiado. La artillería enemiga ha arrojado nuevas bombas sobre Gorizia y contra los puentes del Isonzo.

La lucha en el mar

Von Tirpitz reclama que se reanude la campaña su submarina.

Londres, 26.—Dicen de los Estados Unidos que Mr. Gerard, embajador americano en Berlín, ha participado a Mr. Lansing, subsecretario de Negocios extranjeros, que el almirante von Tirpitz reclama que se reanude la campaña submarina contra los buques mercantes.

Mr. Lansing ha pedido aclaraciones y datos que acompañen la noticia, así como de la actitud de Gobierno alemán sobre la petición de Tirpitz.

El valor de los submarinos mercantes.

Copenhague, 25.—El director del "Northgerm Lloyds" reconoció en una "interview", concedida al corresponsal de "Politiken", que los submarinos mercantes han sido comercialmente un fracaso, y no serían usados después de la guerra a causa de su excesivo coste.

La flota germanica.

De Londres comunican, con referencia a informes de Copenhague, que desde hace algunos días los alemanes despliegan extraordinaria actividad en el mar del Norte, aunque de un mes a la fecha no surca aquellas aguas ningún buque de gran tonelaje, pero si numerosos torpederos, hidoplomos y submarinos. El sábado último, fecha de la última acción

naval, divisáronse desde el litoral dinamarqués escuadras alemanas que hacían rumbo a Poniente.

Al otro día las vieron también los tripulantes de unos cuantos vapores, y afirman que aquellos buques regresaban a Heligoland a toda marcha.

Según informes de algunos pescadores daneses, la mayor de esas escuadras se componía de 23 unidades próximamente, entre ellas varios dread-noughts.

Buques de guerra rusos.

París, 26.—El periódico parisién "Le Rappel" anuncia la próxima llegada al Mediterráneo de una división de acorazados rusos, compuesta de los buques de esta clase "Tango" y "Sagamia" y del cruceo ligero rápido "Wavag".

El "Tango" y el "Sagamia" son los antiguos buques "Poltava" y "Peters", echados a pique en Port-Arthur antes de la rendición de la plaza, y el "Wavag" es del mismo nombre que el que fué hundido durante el combate.

Los japoneses pusieron a flote los tres barcos, y, depués de repararlos convenientemente, acaban de cedérselos a Rusia a cambio de 40.000.000 de francos.

Avisos de Estado

La Gaceta publica hoy los siguientes:

El señor embajador de S. M. británica en esta corte participa a este Ministerio, en virtud de instrucciones recibidas del secretario principal de Estado de S. M. B. para los Negocios extranjeros, que después de 1.º de Septiembre y próximo, a ninguna persona mayor de diez y seis años de edad, procedente de cualquier país extranjero, se le permitirá desembarcar en Australia, a menos que se halle en posesión de un pasaporte debidamente visado por un agente consular británico residente en el país extranjero en cuestión.

El Gobierno de los Países Bajos ha declarado prohibida, por decretos de 25 y 19 de Julio último, la exportación de licores destilados tierra ferrosulfurosa, aceite de adormideras y de mostaza, coles fermentadas (chochoute) y las legumbres secas o en conserva cuya exportación en estado natural estaba ya prohibida.

El Boletín del Board of Trade de la Gran Bretaña, correspondiente al 20 de Julio último, da cuenta de haberse hecho extensivas a la Unión Sud-Africana las condiciones impuestas en la Gran Bretaña para la exportación a España de substancias curtientes, pieles y cueros. En su consecuencia, para que pueda expresarse un permiso de exportación de aquellas mercancías, el consignatario en España debe acudir al Consulado británico en el puerto de su destino para firmar el formulario de garantía prescrito al efecto. Una vez que las autoridades de la Unión Sud Africana reciben aviso del Gobierno Imperial de que ha sido firmado aquel documento y de que no hay inconveniente para la exportación, se expedirá el permiso correspondiente.

El mismo Boletín correspondiente al 3 del corriente mes publica un decreto por el que se prohíbe la importación en el Reino Unido de opio y cocaína, a no ser con permiso especial de cualquiera de los departamentos ministeriales. Para esos efectos se entiende por "cocaína" todas las preparaciones, sales, derivados y mezclas que contengan más de 10 por 100 más de cocaína, y por "opio" el opio en bruto, pulverizado o granulado, o el preparado para fumar, incluyendo cualquier mezcla sólida o fluida que contenga opio.

NOTAS POLITICAS

En Gobernación.

Hoy, como todos los días, ha conferenciado por teléfono con el presidente del Consejo el ministro de la Gobernación, informándole éste de que no ocurre novedad en ninguna parte.

Recogiendo algunos rumores acerca del disgusto que el Sr. Ruiz Jiménez siente ante el temor de que el proyecto de urbanización del extrarradio no se apruebe, dijimos el ministro que no era cierto que él se sintiese dispuesto a dimitir; pero que sí tenía grandísimo interés en que ese proyecto sea ley, porque con él se evitara la crisis obrera que en Madrid se presenta siempre tan pronto como llega el otoño, y que toma, como se sabe, caracteres muy graves.

Además desea que ese proyecto se discuta en el Parlamento, para desvanecer la nota de informalidad que algunos le han achacado. En todo caso el único favorecido con ese proyecto es el Ayuntamiento de Madrid, lo cual no es ninguna inmoralidad.

De Hacienda.

Una Comisión de fabricantes azucareros de Granada, acompañada del subsecretario de Instrucción pública y director general de Administración local, ha visitado al señor ministro de Hacienda para pedirle que derogue la Real orden que publicó el Sr. Urzáiz para evitar el encarecimiento del azúcar, y cuya Real orden, por lo visto, impide que los fabricantes y monopolizadores actuales ganen todo lo que quieren a costa del consumidor.

La s... El cor... tualmen... del actua... tung sob... lo sigue... «La e... ce asegu... drá ser... otro añ... estado... mente e... puebo... quiere y... sabe que... Lee lo... e ingles... publican... sus ener... macione... tamente... intencion... y resistir... nómica y... amenza... guano, ni... to con la... medidas... movimie... dos las c... ansia una... de quise... za en el j... Sobre l... dice el c... «Es int... dustrial... mente ex... de produ... biera pod... Algunas i... paraliza... extranje... dos, sost... las fabric... relación c... está casi... ría de las... nuevas: e... todas las... mica de J... Gran... vende en... de invent... ta los tej... legumbre... una crisi... (están en... tadas; otr... micas, le... magnífic... por los di... los de an... la vida ec... para nadi... está parali... zado; per... marcos.»

IMPRESIONES DE UN VIAJERO

La situación de Alemania

El comandante suizo Dubois, que viaja actualmente por Alemania, escribe, con fecha 15 del actual, al periódico Neue Züricher Zeitung sobre sus impresiones, entre otras cosas, lo siguiente:
«La existencia económica de Alemania parece asegurada; hasta la próxima cosecha no podrá ser aplazada por el hambre, y durante otro año se decidirá su suerte en el frente. El estado de ánimo en el país permitirá ciertamente esta continuación de la guerra, pues el pueblo alemán sabe perfectamente lo que quiere y lo que le aguarda si fuera vencido; sabe que no puede renunciar a la lucha.»

Lee los periódicos extranjeros (los franceses e ingleses llegan a Alemania), y sus periódicos publican con regularidad los partes oficiales de sus enemigos; por lo tanto, en contra de afirmaciones hechas constar temente, está completamente enterado de la situación, conoce las intenciones de sus enemigos contra Alemania y resistirá para afirmar su independencia económica y la intangibilidad territorial, que ve amenazada. Por eso no se nota desaliento alguno, ni se ve sintoma ninguno de descontento con las autoridades, y no hay necesidad de medidas especiales de Policía para combatir un movimiento popular. En Alemania «viven todos las consecuencias de la guerra, y cada cual ansía una paz lo más rápida posible; pero nadie quisiera cesar en la lucha, pues la confianza en el porvenir es completa.»

Sobre la situación de la industria alemana dice el comandante Dubois:
«Es interesante contemplar la situación industrial de Alemania, que en un país que anualmente exportaba por más de 10 000 millones de productos, industriales especialmente, hubiera podido considerarse insostenible del todo. Algunas industrias están indudablemente casi paralizadas por falta de primeras materias del extranjero; otras, por falta de suficiente todo. Algunas industrias están indudablemente casi paralizadas por falta de primeras materias del extranjero; otras, por falta de suficiente todo. Algunas industrias están indudablemente casi paralizadas por falta de primeras materias del extranjero; otras, por falta de suficiente todo.»

Gran cantidad de artículos de fantasía se vende en todas partes y da pruebas del genio inventiva de los industriales alemanes; hasta los tejidos se han acondicionado para secar legumbres y frutas. De modo que sólo existe una crisis industrial parcial; algunas industrias (están en minoría) han sido fuertemente afectadas; otras (especialmente las industrias químicas, las de metales y maquinaria) hacen magníficos negocios, que como mejor se ve es por los dividendos repartidos, que superan a los de antes de la guerra. Lo importante para la vida económica es que actualmente no hay para nadie escasez de trabajo; no hay quien esté parado, pues los obreros de las industrias paralizadas han encontrado ocupación en otro sitio; percibiendo un jornal mínimo de cinco marcos.»

Créditos extraordinarios

Por Reales decretos de la Presidencia del Consejo y del Ministerio de Hacienda se conceden los siguientes créditos extraordinarios y ampliaciones de crédito que hoy publica la Gaceta:
«Artículo 1.º Se amplía en 677 000 pesetas el crédito extraordinario de cinco millones

concedido por Real decreto de 25 de Marzo último a un capítulo adicional del actual presupuesto de gastos del Ministerio de Fomento, para la adquisición de sulfato de cobre con destino a la extinción del mildiu de la vid, que se aplicará a completar el pago del precio de las 1 000 toneladas adquiridas por el Estado por conducto de la Sociedad Crédit Lyonnais, de Madrid.
Art. 2.º El importe de esta ampliación de crédito se cubrirá en la forma determinada por el art. 2.º del Real decreto citado.
Art. 3.º El Gobierno dará cuenta a las Cortes del presente decreto.»

«Artículo 1.º Se concede un crédito extraordinario de dos millones de pesetas a un capítulo adicional del actual presupuesto de gastos de la Presidencia del Consejo de ministros, para los que ocasione el internado, socorro y mantenimiento en España de súbditos de las naciones beligerantes en la actual guerra europea.
Art. 2.º El crédito de que trata el artículo anterior tendrá el carácter de ampliable hasta el importe de las obligaciones que se reconozcan y liquiden en el presente ejercicio, soñetiéndose para ello a lo establecido en el Real decreto de 23 de Diciembre de 1913 y al acuerdo del Consejo de ministros.
Art. 3.º Por la Presidencia del Consejo de ministros se hará la distribución del expresado crédito entre los ministerios de Estado, Guerra, Marina y Gobernación, y se dictarán las disposiciones necesarias para el pago y justificación de las cantidades que con cargo al mismo crédito se satisfagan.
Art. 4.º El importe del crédito concedido y el de las ampliaciones que del mismo puedan acordarse se cubrirán con los reintegros que en su día se reclamen y obtengan de las respectivas naciones a que los ingresos pertenecían, y mientras tanto con los medios autorizados por la ley de Administración y Contabilidad de la Hacienda pública.
Art. 5.º El Gobierno dará cuenta a las Cortes del presente decreto.»

Artículo 1.º Se concede un suplemento de crédito de 208.000 pesetas al capítulo 23, artículo 1.º, concepto 5.º del actual presupuesto de gastos del Ministerio de Fomento, para pago de indemnizaciones por deterioro, inspección y administración de obras y servicios hidráulicos.
Art. 2.º El importe de dicho suplemento de crédito se cubrirá en la forma determinada por el citado artículo de la ley de Contabilidad.
Art. 3.º El Gobierno dará cuenta a las Cortes del presente decreto.»

La epidemia de parálisis infantil de los Estados Unidos se ha extendido a Inglaterra. La Prensa extranjera dedica trabajos facultativos a este asunto:
«D se luego se ha exagerado (dice un periódico francés) el número de casos. Pero es de notar que aunque la epidemia afecta principalmente a los niños, que son los que menos resisten sus efectos, también se desarrolla entre los adultos.
Se denomina la afección poliomeilitis aguda y ataca bruscamente.
El enfermo padece fiebre alta durante dos días. Después, los miembros quedan inertes de un modo sucesivo.
Sigue un período de calma y sobreviene luego nueva crisis.
De atenuarse la afección, se logra el restablecimiento, no sin que los miembros queden semiparalizados durante mucho tiempo; pero si los efectos alcanzan al cerebro, se de-

clara la parálisis total y es inevitable la muerte. Algunos autores han creído que la transmisión de este morbo lo efectúan los moscos, los mosquitos, pulgias y chinches; pero esto no es exacto.
Recientes investigaciones de los doctores Wether y Levaditi han demostrado que el microbio sólo existe en el ser humano, y que al contacto se debe la contaminación.
Pero la ciencia no está informada ante esta enfermedad.
Hace algunos años fué descubierto, precisamente en los Estados Unidos, un suero para curar la parálisis infantil.
La eficacia de ese medicamento se ha comprobado en virus de Francia.
En lo que concierne a las medidas de carácter preventivo, acaso fuera prudente someter a cuarentena a determinados buques de los que se sospeche que puedan determinar el contagio.
El doctor Comby, médico del hospital de niños enfermos, ha manifestado lo siguiente:
«Todos los años, durante la época actual, se registran en Francia varios casos de poliomeilitis o parálisis infantil; pero me asombra que en Abardeen se hayan dado 60 casos simultáneos, porque, generalmente, esa enfermedad no presenta el carácter de epidemia localiza, tanto que en familias numerosas sólo se da generalmente un caso al año, es decir, que resulta «mitad» el contagio; pero es grave el pronóstico, porque hay casos mortales y otros de parálisis incurable.»

La parálisis infantil

«Tod los años, durante la época actual, se registran en Francia varios casos de poliomeilitis o parálisis infantil; pero me asombra que en Abardeen se hayan dado 60 casos simultáneos, porque, generalmente, esa enfermedad no presenta el carácter de epidemia localiza, tanto que en familias numerosas sólo se da generalmente un caso al año, es decir, que resulta «mitad» el contagio; pero es grave el pronóstico, porque hay casos mortales y otros de parálisis incurable.»

«Tod los años, durante la época actual, se registran en Francia varios casos de poliomeilitis o parálisis infantil; pero me asombra que en Abardeen se hayan dado 60 casos simultáneos, porque, generalmente, esa enfermedad no presenta el carácter de epidemia localiza, tanto que en familias numerosas sólo se da generalmente un caso al año, es decir, que resulta «mitad» el contagio; pero es grave el pronóstico, porque hay casos mortales y otros de parálisis incurable.»

«Tod los años, durante la época actual, se registran en Francia varios casos de poliomeilitis o parálisis infantil; pero me asombra que en Abardeen se hayan dado 60 casos simultáneos, porque, generalmente, esa enfermedad no presenta el carácter de epidemia localiza, tanto que en familias numerosas sólo se da generalmente un caso al año, es decir, que resulta «mitad» el contagio; pero es grave el pronóstico, porque hay casos mortales y otros de parálisis incurable.»

«Tod los años, durante la época actual, se registran en Francia varios casos de poliomeilitis o parálisis infantil; pero me asombra que en Abardeen se hayan dado 60 casos simultáneos, porque, generalmente, esa enfermedad no presenta el carácter de epidemia localiza, tanto que en familias numerosas sólo se da generalmente un caso al año, es decir, que resulta «mitad» el contagio; pero es grave el pronóstico, porque hay casos mortales y otros de parálisis incurable.»

«Tod los años, durante la época actual, se registran en Francia varios casos de poliomeilitis o parálisis infantil; pero me asombra que en Abardeen se hayan dado 60 casos simultáneos, porque, generalmente, esa enfermedad no presenta el carácter de epidemia localiza, tanto que en familias numerosas sólo se da generalmente un caso al año, es decir, que resulta «mitad» el contagio; pero es grave el pronóstico, porque hay casos mortales y otros de parálisis incurable.»

TEATRO DE LA REINA VICTORIA

He aquí la lista completa de la compañía que ha de actuar durante la presente temporada.
Director artístico.—Rafael Asensio Mas.
Tipos.—Altagi, Pepita; Alvirato, Luisa; Antonini, Carmen; Butat, Mari; Cortadellas, Aurora; Grebuet, Arment; Escuer, Pilar; Fons, Julia; García, Pepita; Garmendia, Angeles; Gotay, Carmen; Godoy, Emilia; González, Mercedes; Lahera, Dionisia; Llorca, Gloria; Lledo, Asunción; Martí, Marg rita; Mesejo, Consue; Muñoz, Esperanza; Obregón, Julia; Pinillos, Laura; Revilo, Josefina; Rojas, Manolita; Santomaria, Ana; Salvador, Elena; Salvador, Rosalia; Suárez, Leonor; Torres, Paquita; Zaldívar, Elena.
Actores.—Antón, Guillermo; Blanco, Federico; Barta, Emilio; Barreto, Pedro; Butler, Francisco; Cabasés, Felipe; Cadenas, Salvador; Carrere, Cayetano; Estrella, Francisco; Galerón, José; Gironella, Manuel; Gómez, Daniel; Gorzá, Pablo; Guerra, Antonio; Gutiérrez, Emilio; Lorrie, Ernesto; Lorente, Julio; Meso, Victorino; Moncayo José; Obregón, Juan; Palacios, Alfonso; Rodríguez, Atila; Rodríguez Eduardo; Solá, Lorenzo; Solá, Luis; Soriano, Salvador; Suárez, Nicolás; Vidal, Ernesto; Yermo, Federico; Zaldívar, Carlos.
Director de escena.—Ventura de la Vega.
Maestros directores y concertadores.—Luis Foglietti, José Cabas y José Martínez.
Maestro de baile.—Francisco Estrella.
Apuntadores.—Angel Mayol y Manuel Romero.
Constructor escenógrafo.—José Martínez Gari.
Sastrería.—Juan Vila y propiedad de la Empresa.
Cuarenta profesores de orquesta.
Pequeños.—Juan Alcaraz.
Jefe de maquinaria.—Luis Pizzi.
Mueblista y atrezzo.—Alfonso Gutiérrez.
Electricista.—Agustín Delgado.
Archivo.—Sociedad de Autoras Españolas.
Contador.—José Armisen.
Representante de la Empresa.—Emilio Carcelo.

Agente artístico.—Salvador González.
La inauguración tendrá lugar el próximo viernes 1.º de Septiembre, a las diez y cuarto de la noche, con el estreno de la ópera en tres actos, de Gilbert, adaptada por los señores Asensio Mas y Cadenas, La reina del cineatógrafo, para la que construye un espléndido decorado el Sr. Martínez Gari y confecciona una elegante sastrería las casas Vila y Priego.

Bolsa de Madrid

Table with columns: VALORES PUBLICOS, Día 24, Día 25. Lists various public values and their prices for the 24th and 25th days.

CINEMATOGRAFO

María Imperator d'Ernemam nuevo, completo para proyecciones en teatros, se vende. Tiene obj tivo Imperator, banco de hierro, interna, motor, arco, resistencia regulable, embobnador y dispositivo para proyecciones fijas.—Razón: Peligros, 3, Sr. Montilla.

Una nueva máquina

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La zurcidora mecánica» que es, sin duda, de gran utilidad. Este aparato, que nosotros reconocemos eficazmente, pu. de ser manejado por un niño, al cual, de un modo rápido, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén ellas en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que presenta este aparato en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y lo que precisa de arreglo imposible se transforma en un zurcido perfecto. «La zurcidora mecánica», que se ha abierto rápidamente paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica. La Sociedad Patent Magic Weaver, Paseo de Gracia, 97, Barcelona, España, remite la Zurcidora Mecánica, libre de gastos, por el módico precio de diez pesetas. Pensad bien en las ventajas que este aparato os pu. de proporcionar, y al escribir a la Casa pidiendo una Zurcidora, recomiédate mencionar el DIARIO DE LA MARINA.

Espectáculos para hoy

MAGIC PARK.—A las diez, grandes atracciones de variedades.—Butaca, 0,50; entrada al parque, 0,50.
CINE IDEAL.—Todos los días, estrenos de interesantes películas.—Intermedios por un sexteto de profesores de la Filarmónica de Madrid.
BUEN RETIRO.—A las 9 y 1/2, todas las noches, grandes conciertos por las bandas de ingenieros y municipal, sección de «varietés» por afamados artistas. Entrada al parque, 65 céntimos; martes y viernes (días de moda), 1,25 pesetas.
ALVAREZ QUINTERO.—Varietés muy divertidas, todas las noches.
TRIANGON PALACE.—Cinematógrafo de moda. Exitos sensacionales.—Butaca 0,40.
MARTIN.—Sección continua de cinematografía. Exitos verdaderos.
PROYECCIONES.—Sección continua de cinematografía. Grandiosos éxitos.
CIRCO REINA VICTORIA EUGENNIA.—A las 9 y 1/2, función cómica por la nueva compañía de circo.
ROYALTY.—Sección continua de 5ª na. Exitos grandiosos.
PRINCIPE ALFONSO.—Sección continua de cinco a una. Verdaderos éxitos.
BENAVENTE.—Sección de variedades de seis a doce y media. Exitos verdaderos.
CINEMA ESPAÑA.—(Paseo de San Vicente). Sección continua de 4 a 12 y 1/2. Grandes éxitos. Entrada general, 10 céntimos.
CINE DE LA CALLE DE LA FLOR.—Sección continua de cinematografía.—Exitos verdaderos.
CINEMA X.—Sección continua de 5 y 1/2 a una. Grandes éxitos.
SALON DORÉ.—Sección continua de cinematografía. Grandes estrenos.
Mochero, el más práctico para campo y automóvil, se vende en el kiosco de la calle de Alcalá (frente al núm. 28.)
IMP. DE MARTINEZ DE VELASCO, PIZARRO, 15

CAS

«Es imposible si hubiese cerca de aquí algún enemigo, ¿hubiera dejado pasar al amo de la quinta que se presentaba sin defensa, a quien más tarde, puedo decirlo sin vanagloria, encontrará dispuesto a defenderse?
Bah, bah, mi querida Ruth, tú has visto alguna luciérnaga sobre algún tronco negro, o algún oso atraído por el olor de nuestras colmenas.
Ruth agarró nuevamente a su marido por el brazo, lo miró atentamente, y repitió con una solemnidad sorprendente:
—¿Crees que puedan engañarse los ojos de una madre?
La porfía de la mujer, la memoria de los tiernos seres cuya suerte dependía de él, hicieron al cabo

impresión en Contento, y en lugar de abrir la portera, corrió resueltamente los cerrojos.
—Pues bien, dijo después de haber reflexionado un momento, voy a tomar algunas precauciones, y no me pesarán, si con ellas logro que recobres la tranquilidad.
Quédate, pues, aquí para observar la meseta de los nogales; yo voy a despertar a Eben-Dudley y a Reuben Ring.
—Aun se ve luz en su habitación, dijo Ruth, y se colocó al punto en su sitio, gozosa de ver un proyecto que momentáneamente calmaba sus angustias.
—Al momento vuelvo.
No te pongas así a la vista, amiga mía.
Ponte aquí detrás de las troneras, donde lo grueso de los tabloncillos te resguardaría hasta de un tiro.
Después de haberle dado este consejo para que se preservase de un peligro que poco antes aparentaba despreciar, se acercó a los edificios.
Los dos trabajadores que había expresamente nombrado, eran dos jóvenes vigorosos, encallecidos no solamente en los trabajos, sino también en las privaciones especiales y en los riesgos excepcionales de la vida de las fronterizas.
Estaban familiarizados con los artificios de las tribus indianas, que la mayor parte de los hombres de su edad y condición; y aunque el Connecticut hubiese sufrido menos que las demás provincias

por las incursiones de las tribus selváticas, uno y otro tenían hechos notables que contar en las veladas de invierno.
Contento atravesó ligeramente el patio, porque, aunque insistía en su incredulidad, aceleraba sus movimientos la imagen de su dulce compañera que había qu dado de centinela.
Llamó de prisa y con fuerza a la habitación de los dos mozos.
—¿Quién es?, respondió una voz fuerte y sonora.
—Levántate pronto y toma las armas para hacer una salida.
—Pronto está hecho, respondió Reuben-Ring presentándose ya todo prevenido.
Ahora mismo estábamos diciendo que no se pasaría la noche sin que nos llamasen a las troneras.
—¿Has visto algo?
—No, si no es el diablo, que nunca deja a los hombres.
—Tu respuesta es digna de Vital-Ring.
Vamos, sígueme; ven a relevar a mi mujer que está guardando la portera, y no te olvides de los cuernos de la pólvora.
Reuben hizo sus preparativos, y le imitó su compañero.
Poco tiempo necesitaron para armarse, porque nunca dormían sin tener junto así las armas y municiones.

Siguieron a su amo, y llegaron adonde estaba Ruth apostada; pero cuando le preguntó su marido qué había ocurrido en su ausencia, tuvo que confesar que nada había advertido que pudiese confirmar sus alarmas, aunque la luna había salido de entre las nubes.
—Llevemos, pues, el caballo a la cuadra, dijo Contento, y acabemos nuestras operaciones dejando un vigilante.
Reuben Ring, guardará la portera, mientras Eben y yo vamos a llevar el caballo.
—¿Oves tú, Dudley? carga el carnero a las ancas, y vamos.
—Es un diestro carnicero el que ha dado el golpe, dijo Eben como hombre que lo entendía.
Muchos carneros llevo ya muertos; pero esta es la primera vez que he visto una piel perfectamente conservada, estando ya una parte de la carne en la marmita.
Bien te acordarás, Reuben, de que esta mañana te he dado una moneda española por la compostura de mis zapatos.
—¿Tienes encima esa pieza?
Hizo esta pregunta con voz baja, y le respondió el otro que sí.
—Dámela, pues, chico, que yo te la devolveré con usura.

(Continuará.)

IBARRA Y COMPANIA SEVILLA

VAPORES DE LA COMPANIA

Cabo Roca, 1.582 toneladas; Cabo San Sebastián, 1.583; Cabo de la Nao, 1.558; Cabo Trajosa, 1.496; Cabo San Martín, 1.861; Cabo Espartel, 1.249; Cabo San Vicente, 1.817; Cabo San Antonio, 1.991; Cabo Queje, 1.691; Cabo Peñas, 1.691; Cabo Palos, 1.697; Cabo Trafalgar, 1.518; Cabo Ortegá, 1.453; Cabo Creus, 1.421; Cabo Prior, 1.020; Cabo Silleiro, 1.026; Itálica, 1.070; La Cartuja, 808; Triana, 748; Vizcaya, 831; Ibaizábal, 742; Luchana, 395; Cabo Santa María, 156.

Servicios establecidos por esta Compañía en la costa de España:

Bilbao para Marsella y puertos intermedios todos los jueves.

Bilbao para Barcelona con escalas en Santander, Sevilla, Málaga, Alicante y Valencia, todos los domingos.

Salidas semanales de pasajes para Valencia, con escalas intermedias.

Salidas de Gijón para Sevilla cada diez días.

Para más informes: Oficinas de la Dirección y D. Joaquín Haro, consignatario.

ACADEMIA TEORICO-PRACTICA PREPARATORIA

PARA EL INGRESO EN LOS CUERPOS DE

CORREOS Y TELEGRAFOS

DIRIGIDA POR

DON TOMAS SANCHEZ PACHECO

OFICIAL PRIMERO DE LA DIRECCION GENERAL DE CORREOS Y TELEGRAFOS

Autor de la Aritmética y Contabilidad de textos; igualmente con el Jefe de la Dirección general, D. Roberto Robert, de las Nociones de Lengua Francesa y Gramática Castellana, como asimismo de Geografía Universal para Telegrafos, con el Oficial de la Dirección D. Gabriel Hombre, y con la cooperación de un escogido y competente cuadro de Profesores, Jefes y Oficiales de ambos Cuerpos.

Esta antigua Academia ha obtenido en las cuatro últimas oposiciones de Correos el mayor número de plazas: 122, 112, 77 y 103, respectivamente; existen grupos independientes en todas las clases.

PREPARACION COMPLETA: Externos, 30 pesetas por mensualidades adelantadas.—Internos, 155 pesetas por todos conceptos, con inclusión de las asignaturas de Francés e Inglés. Hijos de empleados del Cuerpo, 25 pesetas.—Huérfanos de empleados, 20 pesetas.—Clases por mañana, tarde y noche.

Arenal, 24, principales, segundo y tercero.

Vickers, sons and Maxim Limited

Oficina en Londres: 32, Victoria Street, S. W.—Constructores de buques de todas clases tanto de guerra como mercantes, máquinas marinas, blindajes, artillería de todos calibres para el Ejército y la Marina, cañones de tiro rápido de los sistemas Vickers, Maxim, etc., ametralladoras y municiones.—Fábricas que posee esta Compañía: Astilleros de Barrow-in-Furness (antes Naval Construction and Armaments Co. Ltd. at Assra-w-in-Furness); fábrica de aceros, cañones y blindajes de Sheffield (River Don Works); fábrica de cañones de fuego rápido, ametralladoras y municiones de Erith y Crayford; fábrica de cañones de fuego rápido y ametralladoras, montajes y proyectiles de Placencia (Placencia de las Armas Co. Ltd. Placencia-Guipúzcoa-España); fábrica de cartuchos metálicos de Birmingham; fábrica de cañones de tiro rápido y ametralladoras de Stockholm (Suecia); laboratorio de cartuchería en Dartford; fábrica en North Kent, para proyectiles; polígonos de Eskmeala y Eynsted.—Buques de guerra construídos en los Astilleros de Barrow-in-Furness: «San Paulo», buque de combate de primera clase, de 19.200 toneladas y 23.500 caballos, para el gobierno brasileño; «Almirante Graup» y «Coronel Bolognesi», cruceros tipo de «Scout», clase de 3.200 toneladas y 14.000 caballos, para el gobierno peruano; «Burka», crucero de primera clase, de 15.200 toneladas y 19.700 caballos, para el gobierno ruso; «Katori», buque de combate de primera clase, de 15.950 toneladas y 16.000 caballos, para el gobierno japonés; «Mikasa», buque de combate de 15.200 toneladas y 15.000 caballos, para el gobierno japonés; «Liberta», buque de combate de primera clase, de 11.800 toneladas y 12.500 caballos, para el gobierno chileno (comprado por el gobierno inglés). Cambiado de nombre se llama «Triumph». Por el gobierno inglés: «Natal», crucero de primera clase, de 13.570 toneladas y 23.500 caballos; «Sentinel», «Kilncker» crucero tipo de «Scout» clase de 2.900 toneladas y 17.000 caballos; «Dominion», buque de combate de 16.350 toneladas y 18.000 caballos; «King Alfred», crucero de primera clase, de 14.110 toneladas y 3.000 caballos; «Vengeance», buque de combate de primera clase, de 12.650 toneladas y 13.500 caballos; «Hogue», crucero de primera clase, de 12.000 toneladas y 21.000 caballos; «Powell», crucero protegido de primera clase, de 14.500 toneladas y 25.000 caballos; «Amphitrite», crucero protegido de primera clase, de 11.000 toneladas y 18.000 caballos; «Nioba», crucero protegido de primera clase, de 11.000 toneladas y 16.500 caballos. Buques mercantes construídos en dichos astilleros: «Empress of India», «Empress of China» y «Empress of Japan», 8.000 toneladas y 10.000 caballos. Además desde el año 1873 hasta la fecha, se han construído 70 buques de distintas clases.

Colegio del Cardenal Cisneros

Incorporado al Instituto de San Isidro. Costanilla de Santiago, 6, 1.º

Director-propietario: F. BARBERO Y DELGADO, Doctor en Ciencias Físico-matemáticas.

El mejor elogio que puede hacerse del resultado que se obtiene en este Colegio es publicar la relación de las calificaciones obtenidas por sus alumnos en los exámenes oficiales del último curso, de 1914 a 1915, que fué el siguiente:

PREMIOS	Sobresalientes.	Notables.	Aprobados.	Suspensos.	TOTAL
37	161	89	29	Ninguno	279

Carreras Militares

ABIERTA MATRÍCULA EN LA ANTIGUA Academia Sánchez Pacheco

Preparación completa, a cargo: Tenientes coroneles, M. Peralta y Ortega; Comandante, Sánchez Pacheco; Capitanes, Castillo, Berzosa y Martínez, ex profesores de las Academias de sus respectivas Armas.

INTERNADO

ARENAL, 24

Santa Teresa de Jesús

COLEGIO DE SENORITAS

Educación completa y esmerada.—Labores útiles y de adorno.—Trabajos manuales.—Dibujo.—Clases especiales después de las cinco de la tarde.—Preparación para maestras y repaso de asignaturas

Calle del León, 27 MADRID

VAPORES CORREOS TRASATLANTICOS DE Pinillos, Izquierdo y C., de Cádiz

Servicio al Brasil y Río de la Plata

por los nuevos y rápidos vapores

«INFANTA ISABEL» de 10.000 toneladas (a hélices).
«BARCELONA» de 7.500 id.
«CADIZ» de 7.500 id.
«VALBANERA» de 7.500 id.

El primero de estos buques hace sus viajes directos á Montevideo y Buenos Aires, y los tres restantes, realizan el mismo itinerario, con escalas en Santos á la ida y al regreso.

Salidas de Barcelona cada veinte días.

Agencia en Madrid: Sr. D. Gustavo Laspés, Tetuán, 14.

PARA INFORMES: Sus consignatarios.—En Barcelona, Sr. Don Rómulo Bosch y Alsina.—En Valencia, Sres. Requena e Hijos.—En Málaga, Sra. Viuda de P. López Ortiz.—En Cádiz, Gerencia de la Compañía, San Agustín, 2.

SERVICIO QUINCENAL

Fijo, a Las Palmas, Tenerife, Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana, escalas secundarias del Litoral de Cuba y Puerto Rico, New Orleans y Galveston.

Este servicio lo practican los vapores correos

«MIGUEL M. PINILLOS» de 4.500 toneladas.
«CONDE WIFREDO» de 5.000 id.
«MARTIN SAENZ» de 5.500 id.
«PIO IX» de 6.000 id.
«CATALINA» de 8.000 id.
«BALMES» de 6.500 id.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual: saliendo de Barcelona el 4; de Málaga, el 5, y de Cádiz, el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2, y de Montevideo, el 3.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA, MEXICO

Servicio mensual: saliendo de Génova (facultativa) el 21; de Barcelona, el 25; de Málaga, el 28, y de Cádiz, el 30, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz, el 27, y de Habana, el 30 de cada mes.

LINEA DE CUBA-MEXICO

Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña y Santander.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite pasaje y carga con trasbordo para Veracruz, Tampico y puertos del Pacífico.

LINEA DE FILIPINAS

En lo que resta de año se realizarán los siguientes viajes a Manila, saliendo los vapores de Barcelona el 30 de Agosto, 13 de Octubre y 26 de Noviembre, para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila.

LINEA DE FERNANDO POO

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia, el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, para Tánger, Casablanca, Mazagán, (Escalas facultativas), Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África.

Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

LINEA BRASIL-PLATA

Servicio mensual, saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña, Vigo y Lisboa (facultativa) para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

¡¡Novedad!! ¡¡LA ZURCIDORA MECANICA!!

Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección ZURCIR y REMENDAR medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo.

No debe faltar en ninguna familia.

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. La Zurcidora Mecánica va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de DIEZ PSETAS por Giro postal.—No hay catálogos.

Patent Magic Weaver Paseo de Gracia, 97. BARCELONA

ARQUITECTOS

Academia Moreno

Jacometrezo, 45, principal.-Madrid.

Preparación exclusiva para el ingreso en la Escuela Superior de Arquitectura.—Los brillantes resultados obtenidos por esta Academia en los dos años que lleva de existencia, son prueba de lo eficaz y positivo que es el método de enseñanza que siguen en sus respectivas clases sus profesores, jóvenes todos y con deseos de éxito.—Internado con habitaciones amplias y atendidos los alumnos por el Director.—Pídanse reglamentos.



LA MEJOR MAQUINA PARA ESCRIBIR



Usad para escribir limpio la maquina

Comparad la escritura de la maquina

— YOST —



— YOST —

No tiene cinta.

con todas las demás.

Casa central: Calle del Barquillo, núm. 4.-Madrid